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《蘋果日報》日前發表了「三低特首市民
難以接受」的社論，配合反對派發動「打倒
梁振英」的長期街頭活動。《蘋果日報》引
述不科學、不中立的「全民選特首」的數
據，說「23萬名市民參加，這個活動顯然比
任何民調更清楚有力的反映民心的背向，反
映市民的真正想法」。「梁振英在社會上民望
雖然一度高達55%，但在連串負面消息之後，
以35%低收，與曾蔭權的80.9%相比，差距更
懸殊了。還有是港大民意研究計劃的『3．23
民間全民投票選特首』，梁振英雖然得票最
多，但也只是17.8%，棄權（即支持流選）比
率高達54.6%。」從而得出結論說，「梁振英
是低民望、低支持及低公信力的『三低』的
特首」云云。

選情不一樣不能作簡單的對比
《蘋果日報》說梁振英低票數當選，這是偷

換概念的手法。1996年及2007年兩次特首選舉，
選舉的條例、選舉的政治背景和今次選舉是截
然不同的，不可能、不應該作出簡單的對比。
1996年的行政長官選舉，根本就沒有反對派

參加。選舉委員會的範圍也小得多。2007年的
行政長官選舉，建制派只推出曾蔭權一個候選
人，建制派之間沒有競爭，票源沒有一分為
二，選舉委員集中支持曾蔭權，支持率高達
80%，完全是可以理解。
這次選舉的特點，就是選舉委員會所涵蓋

的面和選民基礎大大擴大了，相當大部分的
選舉委員會成員的產生，都是和直接選舉相
關連的，所以，反對派進入選舉委員會的人

數大為增加。其中來自區議會議員的選舉委
員，代表了三百多萬參加直選的選民，其代
表性大大增加。更重要的是，這一次選舉條
例規定了當選人必須要獲得選舉委員會的過
半數支持，即要獲得601票才可以當選。這個
規則是以前所沒有的，所以這一次行政長官
選舉的競爭激烈的程度遠遠超過了1996年和
2007年。今次1193名選舉委員，反對派佔了
205個，實質上，只剩下988選票供兩個建制派
候選人去角逐，如果實力半斤八㛷，每一個
候選人大約可獲400至500多票，都不可能得到
601票。
若果兩人所獲的選票是七三開，一個獲691

票，一個獲得297票。這一次選舉並非僅是一
個建制派候選人出選的情況，而是兩個候選人
之間激烈爭奪，梁振英以689票當選，得票率
為60.9%。這個支持率並不低。這是兩個候選
人競爭之下，比較高的支持率。

鼓吹「低票」論影響2017普選
這次競爭非常劇烈，加上了反對派一早就提

出了「不要豬，不要狼」的選舉策略，先狙擊
唐英年，再抹黑梁振英，引起了選情的大混
亂，黑材料滿天飛，營造出一個行政長官流選
的格局。反對派和《蘋果日報》大力鼓吹「投
白票」，主要是企圖影響民意，向選舉委員施
加壓力，企圖干擾選舉，製造流選，退一步，
流選不成，也要製造所謂「低票」的輿論。然
後，他們會提出各種要求，包括主要官員、行
政會議的人選、所謂人權、反對派的新聞自由
及各種無理要求，令新政府廢除武功，施政艱

難。這些編好了劇本的、有計劃的活動，完全
有利於反對派今後的五年裡繼續製造各種事
端，衝擊和影響2017年行政長官普選的選舉條
例的制訂，配合反對派2017年普選行政長官上
台。
《蘋果日報》引述鍾庭耀所謂「全民投票選

特首」的數據，完全是胡鬧。有關「全民選舉」
缺乏透明度，投票者都是有傾向的人，中間有
很多「造馬」的漏洞：
一、選民沒有嚴格的身份核查安排，可以重

複投票，撒豆成兵，除了可以使用手機或者電
腦，臨時使用一張白紙也可當作為一張選票，
可以不經過檢查身份證，不查核虛假的選票，
可以無限次投票。
二、由於沒有公平公開公正的監察機構，反

對派可製造很多投票箱或者投票紀錄，以少報
多，所以，有關數據缺乏可信性和公信力。特
別是主張流選的高達50%，又說梁振英支持度
為17%，和所有的民意調查距離很遠，可以說
「離晒大譜」，不值得相信。

流選的數據完全不符合邏輯。不斷製造流
選，只會把香港弄得更加混亂，也可能導致香
港7月1日沒有政府的局面，任何一個有正常思
維的市民，都知道這會嚴重損害香港七百萬人
的利益，也會損害香港的經濟繁榮和穩定。
《蘋果日報》和反對派一直呼籲搞什麼「茉

莉花革命」，《蘋果日報》的老闆黎智英在
「全民選特首」之前，預先撰文說要上街遊
行，還說如「梁振英當選」，「反對派的就發
達了」， 足證先有劇本，才有後來的所謂「三
低」的人造數據。

蘋果日報「三低」論包藏禍心
3月25日是一個特別有意義的日子：經過熱烈比較、辯論、競

逐，梁振英先生終於以689票的過半票數當選香港特別行政區第
四任行政長官。我們以無比歡欣的心情向香港特別行政區和香港
人，向到場投票的選委和梁振英先生致以熱烈的祝賀！這是一次
講團結、顧大局、謀長遠、保穩定的勝利，又是一次求大同、棄
小我、不折騰、反流選的勝利！從3月25日起，香港特別行政區
將進入一個民主新階段，走進一個嶄新的紀元！
眾所周知，今次行政長官的競逐，比前三任都來得緊張激

烈、風起雲湧：其一，參選多至3人；其二，反對派參選插足攪
局；其三，俗稱「建制派」的兩位參選人在比理念、比政綱、
比能力上的較勁也甚為給力，加上反對派及其喉舌、傳媒不斷
渾水摸魚，令選舉出現不少爭拗。去年十二月開始，《蘋果日
報》就不斷抹黑選舉；接㠥，反對派及好事者如豺狗尋找膻味
挖私隱、造謠言、潑髒水，妄圖將一場莊嚴、合法的民主選舉
歪曲攻擊，為其挽救2011年11月區選慘敗「雪恥」，為今年秋季
立會選舉張目。但是，「爾曹身與名俱裂，不廢江河萬古流」，
歷史的巨輪不會因螳臂擋車而停滯，民主的潮流不會因跳樑的
潑髒可倒流，香港還是按自己的實際情況和循序漸進的原則沿
㠥民主的步伐前進，選出第四任新的行政長官。
破壞、污衊阻擋不了團結、合法選舉的勝利，是今次選戰的一

大特色。港大「民調」的鍾庭耀為破壞今次選舉，配合反對派的
「流選」號召，在3月23、24日一連兩天搞對抗性「全民初選」，
打「黑客入侵電腦」悲情牌；李柱銘、陳方安生、何俊仁、余若
薇到場鼓動市民「投白票」，旨在向選委們施壓，但都無濟於
事，3月25日的選舉順利進行。今次順利誕生第四任行政長官，
是香港堅持《基本法》的勝利，是香港堅持2012年政改方案的勝
利，更是香港遵從全國人民代表大會關於香港特別行政區2012年
行政長官產生辦法的決定之憲制規定的勝利！
今次選舉，選委們在關鍵時刻，實踐了中央領導關於「港人要

顧大局、謀長遠、保穩定、不折騰」的號召。事實證明，選委們
是顧香港大局、保香港穩定、謀香港長遠的模範，是一批堅持國
家、民族大節的有識之土，真可喜可賀！

經過一場公平公開公正的選舉，下屆特首選舉終於塵
埃落定，梁振英先生脫穎而出，成為香港特區第四任行
政長官。雖然，反對派對梁振英的攻擊不遺餘力，但絕
大多數市民都認同這一選舉結果，在下更深慶得人，認
為梁先生是香港回歸以來最理想的特首人選。

「三低」論經不起事實推敲
首先，我絕不同意梁振英是低票，低民望和低凝聚

力的三低特首。
從這次選舉結果所見，唐英年取得285票，反對派代

表何俊仁只有76票。梁振英以689票當選，所得票數約
六成。但這結果和上屆特首選舉相比並不遜色。因
為，雖然當時曾蔭權800票中取得649票，反對派候選人
梁家傑卻取得123票，曾蔭權得票八成多。但是，這一
屆卻多了一名建制派的候選人，如果這一屆只有一名
建制派人參選的話，理論上建制派的票便會投給梁振
英，就算照比例除去其中百分之十白票及棄權票，梁
振英可得到的票數約為689加250，合共可得9百多票，
得票率同樣超過八成。
此外，有關民望調查的爭議極多，所以，民望不

能以其中一次的調查或某單位的調查作依歸，而應
該以某段時間的平均數及綜合各方面的調查才能得
出一個較為接近事實的結論。梁振英憑自己的努
力，將民望由競選初期的百分之四提升至超過百分
之六十，這絕對是極為難得一見的奇跡，可見他已
得到大部分人的肯定，民望更踏實和經得起考驗。
有人認為梁振英先生缺乏足夠的凝聚力，這也是似

是而非的結論。因為，梁振英的競選對手唐英年是商
界出身，本人又長期在政府工作，和商界的關係較梁
振英更密切是理所當然的。但只要梁振英上台後能公
平公正的對待每一個人，他必然能迅速建立起足夠的
商界人脈。公務員在政治上是中立的，他們有責任向
任何一位合法的特首效忠，更何況，他們受納稅人的
俸祿，他們的取向必然要合乎納稅人的利益，我們又
何愁公務員會不合作呢？其實，社會的凝聚力並非來
自某個界別或利益團體，而是來自廣大市民，梁振英
的政綱和願景，最能符合大部分人的利益，所以，他
必然有足夠的凝聚力。

梁振英擁有不少優勢
此外，作為香港特首，梁振英有很多優勢。首先，

他正值壯年，有足夠的歷練。他聰明機警，精明強
幹，我們從這次競選中，可以看到他回答問題的敏
捷，應付危機的果決，在全盤選戰中，可說得上是兵
來將擋，水來土掩，滴水不漏，進退自如。多次辯論
中，都以大比數取得絕對優勢。他的超強能力，是他
的對手也認可的，所以，我們完全有信心他在任期間
能處理好各種複雜和艱難的問題。
梁振英出身於基層，對香港深層次矛盾有深刻的認

識，也更容易了解民間疾苦，更重要的是，他不是陳
方安生那樣的變色龍，更不會忽然愛國，動輒變臉，
他從二十多歲開始便效忠國家，為香港回歸作出不少
貢獻。最後，以清代趙藩撰成都武侯祠一聯贈梁振英
先生，希望他能從中有所得益，開創不平凡的新時
代。「能攻心則反側自消，自古知兵非好戰；不審勢
即寬嚴皆誤，後來治蜀要深思。」

香港民主進程的里程碑
特首選舉落下帷幕，參選以來民望一直拋離對手的梁振英先生

終於脫穎而出，榮任香港特別行政區第四任行政長官人選。本人
在此表示衷心的祝賀！旅居香港的近40萬海南族群，無不額手稱
慶。
民主需要過程，不可能一蹴而就。1200名選委，代表不同界別

的聲音；兩位愛國愛港候選人，在普羅大眾面前，比拚理念、政
綱、能力，一舉一動均接受香港市民的監督。最終梁振英先生當
選，可謂實至名歸。相對百年殖民歷史中，港督由英女皇一人任
命而言，香港的民主進程已揭開新的一頁。

君子和而不同：
團結愛國愛港力量，組建包容管治團隊

習近平副主席曾寄語香港：「和諧穩定是福，動盪折騰是
禍」。這個「和」由「禾」、「口」組成，「禾」者糧食也，「禾」
「口」連在一起似有張口食飯之意，可見「和」在幾千年的農業
社會、對民以食為天的中國人是多麼的重要！
未來5年對香港至為關鍵，政治上要落實雙普選、經濟要保持

繁榮穩定，社會上亦有甚多深層次矛盾急待解決。如何組建一個
強大的管治團隊、全方位落實選舉政綱乃當務之急。
梁、唐各有大批支持者，競選期間各為其主，競爭激烈。但

無論如何，這些都是愛國愛港陣營內的利益衝突，屬內部矛
盾，歸根究底，他們擁有相近的價值觀。如今，特首人選已塵
埃落定，是時候放下彼此成見，為香港的未來、普羅大眾的福
祉聯手行動了。正所謂，「君子和而不同」。我們期望下屆行政
長官能在最大範圍內團結愛國愛港力量，用人唯才，減少爭
拗，組建一支專業、強大而包容的團隊，團結、齊心，為香港
「拍住上」。

家和萬事興：
捍衛核心價值，凝聚社會共識，保持香港穩定
香港是一塊福地，背靠祖國，面向世界，既有司法獨立、言論

自由等核心價值，又受惠於祖國強大的後盾。梁振英先生以高民
意支持順利當選，驗證了香港民主的進步，為2017年普選行政長
官奠定了堅實的基礎。
另一方面，今次選舉所帶來的衝擊比過往任何一屆都甚，社會

上不同聲音不絕於耳。我們期望、也有理由相信梁振英先生定能
以和諧穩定為大前提，堅定不移地捍衛《基本法》賦予香港的司
法獨立、言論集會自由等核心價值，以民為重，做700萬市民的
行政長官，做個親民的特首，真真正正做到於競選廣告中所講：
「一張摺㟧、一本簿、一支筆、一顆為民服務的心，溝通的大門
永遠打開」。
高效廉潔的公務員隊伍是所有香港人的驕傲。我們期望下任特

首能夠廣泛聆聽公務員意見，與公務員團體加強溝通，提升公務
員士氣，建立一個上行下效的政府，樹立管治威信，增強執政能
力。不能不提的是，部分商界選委對梁振英先生心存芥蒂，雖然
受訪者均異口同聲地表示：無論誰人當選都不會撤資，但亦希望
下任特首能以厚德載物、雅量容人之心，以和為貴，以穩定為大
前提，主動與商界溝通，了解商界的期望。

和衷共濟：
解決深層次矛盾，促進經濟發展

保持香港繁榮穩定、建設和諧香港，是所有港人的共同目標。
眾所周知，社會是一個由人組成的群體，執行任何機制的主體和
最終受體也都是人。因此，構建和諧社會的關鍵在於從人出發，
以人為本。
面對內地與香港差距日漸縮窄，人口老化、環境污染等因素，

香港能否居安思危、自強不息，以保住國際大都會、金融中心的
地位；如何解決引致民怨沸騰的深層次矛盾，如房屋、教育、貧
富、安老、雙非、與內地文化的差異等問題，均對下屆政府構成
嚴峻的考驗。
常言道：「逆水行舟，不進則退」。我們期望下任特首能夠致

力發展經濟、改善民生、推動民主，以民為本，依法施政，以理
性、務實的態度，盡快落實政綱的承諾，保持一個繁榮、進步、
民主、公義的社會，以完成歷史賦予的使命。

和諧社會之我見

梁振英當選絕非「三低」

─對香港特別行政區第四任行政長官的期望

梁立人 資深傳媒人

張學修 第四任香港行政長官選舉
委員會委員 香港海南商會會長
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為了讓居於家中並正在輪候社會福利署（社署）「綜合家居照
顧服務（普通個案）」的低收入長者能更早享用服務，關愛基金
去年底推出了家居清潔及陪診服務津貼，目前有650位長者已受
惠於此項計劃，遍及全港各區。
每名長者每月最多可獲480元津貼，為期長達十二個月，以便

接受由營辦機構提供的服務，使他們可以保持家居環境衛生，並
按時覆診，享有更好的生活質素。長者在領取津貼期間，可繼續
輪候綜合家居照顧服務。
近日從報章得悉，有社會人士（包括非營辦機構的同工）對計

劃表達了一些意見。雖然某些意見可能是出於對有關項目的誤
解，但正好反映他們跟我們一樣，十分重視計劃的推行。
參與此項計劃的長者須年滿65歲，並於2011年7月31日或以

前正輪候「綜合家居照顧服務 （普通個案）」，現正在家中居
住而沒有接受任何社署津助的長者社區照顧服務，其家庭每
月入息等於或低於全港相同人數住戶每月入息中位數的
75%。
根據綜合家居照顧服務隊所呈報的資料，約有4000人正輪

候「綜合家居照顧服務（普通個案）」。為確保有足夠款項以
發放津貼，關愛基金相應預留了約二千四百萬元推行此項計
劃，但我們明白有關長者的背景各異，當中不乏家庭入息高
於中位數75%或已接受其他津助或自負盈虧的服務的長者，
而且參加計劃與否純屬自願，因此4000之數其實並非硬指
標。
為了加強宣傳及協助有需要的長者，在計劃推行之前，社署早

於去年9月已邀請全港60隊綜合家居照顧服務隊的代表出席簡介
會，並透過服務隊協助向正在輪候「綜合家居照顧服務 （普通
個案）」的長者介紹此項計劃，以及將符合申請資格的長者轉介
予社署。
關愛基金於去年10月正式推出項目，並展開宣傳，社署亦隨即

根據服務隊所提供的長者資料，直接向有關長者發信，邀請他們
遞交申請，信中載有社署關愛基金組的地址及聯絡電話，方便長
者作出查詢。
此外，社署亦將相關資料上載於署方及關愛基金網頁，並且透

過社署轄下各區福利辦事處、綜合家庭服務中心、民政事務處及
綜合家居照顧服務隊等派發項目簡介單張，而關愛基金組亦致力
解答長者或其他公眾人士的查詢。
為了方便長者提出申請，申請表共有四頁（而非九頁），申

請人只須填寫其中兩頁包括姓名、家庭入息及其所選的服務
機構等的基本資料，令營辦機構可根據資料提供服務。為簡
化手續，長者更只須就家庭入息作聲明，而毋須提交證明文
件副本。長者如有需要，可以向為他們作轉介的綜合家居照
顧服務隊、就近的福利辦事處、綜合家庭服務中心或社署轄
下的關愛基金組等尋求協助。關愛基金組亦一直與綜合家居
照顧服務隊保持聯絡，希望有需要的長者均可參與此援助項
目。
項目推行至今只有數個月時間，但我們欣悉受惠的長者都能按

自己的需要選擇服務，而且大多數均毋須繳付額外費用。社署正
收集有關資料及數據作分析及探討，並會配合關愛基金秘書處及
其委聘的獨立顧問檢討有關規定及安排，包括對有關服務的實際
需求等，稍後會向關愛基金的委員會報告。
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我絕不同意梁振英是所謂「低票、低民望和低凝聚力」的三低特首。如果這一屆只有一名

建制派人參選的話，理論上建制派的票便會投給梁振英，梁振英可得到的票數約為689加

285，合共可得900多票，得票率同樣超過8成；梁振英憑自己的努力，將民望由競選初期的

4%提升至超過60％，這絕對是極為難得一見的奇跡，可見他已得到大部分人的肯定，民望更

踏實和經得起考驗；社會凝聚力並非來自某個界別或利益團體，而是來自廣大市民，梁振英

的政綱和願景，最能符合大部分人的利益，所以，他必然有足夠的凝聚力。

如今，特首人選已塵埃落定，是時候放下彼此成見，為香港的未來、普羅大眾的福祉聯手行動了。正所

謂，「君子和而不同」。我們期望下屆行政長官能在最大範圍內團結愛國愛港力量，用人唯才，減少爭拗，組

建一支專業、強大而包容的團隊，團結、齊心，為香港「拍住上」。


